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点评

人性化的设计是

传递空间感的灵魂。

——星皓空间

室内高级设计师 蒋昊宇

（Tel：755767）

装修日记

猪栏酒吧最大的特色是业主

善于利用低成本的旧物改造，令老

房焕然一新。

鼓励大家巧妙地利用周边被

人遗忘的旧物组合利用成新装饰

装修材料。在房屋改造过程中，业

主可凭记忆，赋予每个空间故事般

场景。

由于是老房子整改，要做好防

漏处理，比如下水道是否堵塞、窗

户或地面有无漏水、锈损等情况，

还 要 观 察 墙 面 粉

化和空鼓问题。

此外，翻新过

程 中 一 定 要 注 意

安全。

设计故事场景

农舍猪栏酒吧

这 是

一 幢 泥 土

老 房 ，共 3

间 房 。 改

造前，有两

处 墙 已 倒

塌了，屋内

猪 栏 尽 是

臭 味 扑 鼻

的烂稻草，灶台也摇摇欲坠。村里的

人都嫌脏、乱、差，路过时脚步匆匆。

两 个 月 前 ，我 们 开 始 了 大 改

造。首先将倒塌的墙用青砖、石头

重新堆砌，并安上了之前从别处农

村收来的老式窗格，尽可能保留原

貌。三间房被改造为书房、酒吧、茶

室，以木头、竹子、茶叶、香料等作装

饰，并摆放了不少金银铜铁锡制

品。茶室中的茶桌，是铜门厂量身

定制的一张纯铜复古桌，杯盏茶香

中，禅意悠悠。

原先破旧的天井，被改造成一

处雅致空间，有假山、喷水池，类似

苏州园林风格。不过，我们最满意

的是猪栏酒吧，清理完猪圈，安上不

容易腐烂的木地板，就可以喝上一

壶咖啡了。

现在，我们的农舍已基本完工，

原先避之不及的村民争相进门欣

赏，眼里尽是惊奇。

□记者 田妙联

现象 行业迎来洗牌
“大鱼吃小鱼的时代来了！”消息

一出，市室内装饰装修协会会长卫项

平的第一反应就是，行业洗牌临近。

他认为，全装修是住宅产业引

向集约化建设轨道的一次革新。虽

然全装修住房的购房成本肯定会上

升，但理论上会小于毛坯房购置成

本+业主装修的成本。

“因为，房地产公司将成立装修

公司，直接与材料商对接，跨界‘打

劫’装修市场，或与大装修公司合作，

通过集中量化，叼走家装市场大块蛋

糕，显而易见，一些小装修公司将被

挤出局。”卫项平分析。

而大装修公司也难高枕无忧。

星艺装饰永康分公司总经理熊安仇

认为，新政虽然利好大装修公司，但

未来将面对的是区域性乃至全国性

的竞争，想分得市场蛋糕也非易事。

事实上，从 2013 年开始，我市

装 修 公 司 订 单 就 遭 遇 下 滑 的“ 拐

点”。楼市不景气，市政工程减少，

拿不到工地项目，大家的日子都不

太好过。

而工装公司想掉头切入家装市

场 ，也 难 敌 四 处 埋 伏 的 装 修 游 击

队。卫项平说：“我们公司拥有二级

建筑资质，每年的管理成本居高不

下，仅员工的社保费，一年就达 30

万元，这时转战家装市场，显然不具

优势。

出路一 家装产品化
最好的出路当然是能与房地产

公司取得合作。而前提是，装修公

司须有资质，最好还具有令房产公

司欣羡的家装资源。

记者了解到，目前我市全装修尚在

试水阶段，明珠新城有11套全装修项

目，目前基本已交付完工。拿下该项目

的是浙江经典建筑装饰有限公司。该

公司总经理方海淘春风拂面：“明珠

新城只是一次试水，消息出来前，我

们已与杭州、宁波等地的房地产公司

取得了合作，拿到了 700 套全装修订

单，另有300多套意向订单。”

两三年前，方海淘就敏锐地觉察

到全装修是趋势，开始调整公司发展

步伐。“我们的思路是把装修设计变

成产品，将主材、家具、设计等按照不

同风格、价位，‘生产’成不同的家装

产品，套价出售，主攻刚需客户。”他

说，家装产品化，最根本的是解决用

户痛点、降低成本、优化服务。

具体实施工程中，该公司借助

地域优势，在金华建立了家装成品

加工厂和木材厂，通过公司集采原

材，把控质量，实现工厂加工，现场

安装，降低成本。同时与优质品牌

商联盟，如每年该公司瓷砖用量达 5

万㎡，因此与东鹏陶瓷建立合作伙

伴关系，降低采购成本。

优化服务方面，可通过光盘、微信

等手段，供业主动态了解材料进场、施

工、验收等全过程，解决后顾之忧。

出路二 精细化运营
小公司也有多条道路选择，诸

如二次装修、农村自建房，甚至展会

装修市场，而更好的出路在于精细

化运营。

以前，装修公司多求“大而全”，包

揽了管理、设计、施工方方面面，无一

技之长，甚至滋生出一些无法回避的

硬伤，比如报价不透明、设计师回扣

等，由此引发的消费信任危机，拖入价

格的红海战，生存境地尴尬万分。

“精细化发展或将指明未来。比

如，你有设计优势，可以抱团，融入一

些平台，通过统一管理模式、统一施

工、统一工艺集成化装修。”卫项平

说，家装行业的变革与当下企业面临

的转型升级同理，在移动互联网时

代，优势资源整合共享，是未来方向。

事实上，今年的家装行业已涌现

出不少单品资源，例如，万士利布艺的

平台数据已非常可观。又如，扎堆入

驻我市的互联网家装公司，其网站平

台累计的设计资源已数不胜数。只

是，大多数平台尚未形成系统，目前优

势资源对接尚在路上。

区域“隔墙”打破 行业面临洗牌

全装修时代：家装向产品化升级
近日，省政府提出，10

月 1 日起，全省新建住宅实
现100%“全装修和成品交
付”，装修市场面临大洗牌。

我市传统家装业路径
面临“拐点”，受楼市萎靡、
人工上涨、互联网家装兴
起等因素影响，或将更快
推动我市大小 300 多家装
饰装修公司经历一场阵痛
中的变局。

我市家装业今后的生
存与发展之路，究竟该何
去何从？

国家注册高级室内设计师

中国室内设计名师会会员

全国室内装饰优秀设计奖获得者

第十七届中国室内设计大奖

赛新锐创作奖获得者

曾鹏：家是归属，设计是情怀落地
设计师面对面

每个人对于家都会有一种归属感，而
一名优秀的设计师一定会想方设法，为客户
打造一个梦寐以求的理想空间。本期设计
师人物专访，为大家请来浙江鹏程装饰装
修有限公司的高级主任设计师曾鹏。

我认为室内设计的目的就是为让家

更温暖。设计的用心就是要让这种情怀

落地。

在设计过程中我觉得应把握三个点：

设计、功能、价值。一个设计师如果能把

设计创新、功能合理、价值无限融合在一

起，就将诞生一个精美的作品。

由于效果图中很多材质搭配和使用会

有问题。因此，前期我会花大量时间做具

体工作，如亲自测量房间、旮旯拐角的尺

寸，勘测窗户离地的高度、强弱电位置、窗

沿深度、每个梁的精确位置和下垂的尺寸

等，并一一记录在案，再整合出最完美的设

计方案。至于材料、家具方面就仰仗自己

多年对市场的熟悉度了，这件家具多少钱、

什么材质、在哪能买到等。不过，最关键的

还是需要业主的全力配合和信任，只有做

好这几步，才能最大限度还原效果图。

曾鹏作品鉴赏


